

*Derniers momens de sa majesté.*—Le 25, vers 9 heures du soir, les médecins déclarèrent au roi qu'il ne leur était plus possible de lui procurer du soulagement, et que son dernier moment approchait. Sa majesté dit: "Que la volonté de Dieu soit faite." Quelques momens après, le roi appella près de lui l'évêque de Chichester, qui lui administra le sacrement. Il parut reposer depuis minuit jusque vers 3 heures; alors il exprima d'une voix faible le désir d'avoir la tête plus élevée. Sir M. Tierney et Sir Wathen Waller, qui étaient présens, ayant commencé à faire ce que désirait leur souverain, celui-ci les pria soudainement de ne le plus remuer, et mettant ses deux mains sur son estomac, il s'écria: "Ah! ce n'est pas du soulagement: c'est la mort: Oh Dieu! Je me meurs." Telles furent les dernières paroles qu'il proféra assez distinctement pour être entendu. Il parut dès lors cesser de souffrir et tomba dans une espèce de léthargie, de manière que les médecins ne purent que difficilement déterminer le moment précis où il cessa de vivre.

*Ensevelissement et exposition du corps.*—Dès que les médecins eurent annoncé que le roi ne vivait plus, les grands personnages qui étaient dans sa chambre se retirèrent, et les pages ensevelirent le corps, sous la surveillance des médecins. On le mit ensuite sur le lit où sa majesté avait coutume de reposer pendant sa maladie, de manière à laisser voir une partie du buste: après quoi tous les valets tant du dedans que du dehors, leurs familles et leurs connaissances, ainsi que les commerçants et artisans qui étaient favorisés ou employés par le roi, eurent la permission de le venir visiter; et cela, dit-on, conformément au désir que sa majesté avait exprimé la veille de son décès.

*Ouverture du corps.*—Le soir, le lord chambellan fit notifier à sir H. Halford, sir M. Tierney, Mr. Brodie et Mr. Nussey, de se trouver présens à l'ouverture du corps du roi défunt. Ils arrivèrent le lendemain matin, ainsi que sir A. Cooper, qui fit l'opération en leur présence. Elle dura deux heures et justifia pleinement l'opinion que les médecins avaient énoncée sur la nature de la maladie et sur les suites qu'elle devait avoir. Le cœur était fort grossi et adhérait aux parties adjacentes; quelques unes des valvules étaient ossifiées, et il restait un peu d'eau dans la poitrine. La cause immédiate du décès fut la rupture d'un vaisseau près de l'estomac. Cet organe contenait quelques onces de sang, et l'on en trouva encore dans les entrailles. Après l'opération, le corps fut embaumé à l'intérieur et refermé.

*Avènement de Guillaume IV.*—Le nouveau Roi Guillaume IV [ci-devant Duc de Clarence,] arriva au palais de St. James un peu avant midi. Sa Majesté, portant le costume de grand-